



Communiqué de presse
17 novembre 2011

Mademoiselle, bientôt de l'histoire ancienne ?

La ministre des Solidarités, Roselyne Bachelot, a annoncé mardi 15 novembre avoir demandé au Premier ministre François Fillon que le terme «Mademoiselle» disparaisse des documents administratifs au profit du seul «Madame», au nom de l'égalité entre les sexes.

De même, elle demande à ce que l'expression « nom de jeune fille » soit remplacée par « nom d'usage ».

Osez le féminisme et Chiennes de garde se félicitent de cette prise de position de Mme Bachelot.

Le 27 septembre dernier, nous lançons une campagne pour la suppression de la civilité Mademoiselle dans les formulaires administratifs. Nous réclamions également le remplacement de la mention « nom de jeune fille » par « nom d'usage ». Nous avons alors rappelé que ces mentions sont archaïques, discriminatoires et sexistes, n'ont aucun caractère légal et ont été abandonnées dans de nombreux pays.

Nous nous réjouissons que nos revendications aient été entendues et que la ministre des Solidarités demande au cabinet du Premier ministre François Fillon une circulaire interministérielle afin de modifier tous les formulaires administratifs.

Nous avons également constaté que des entreprises ont supprimé le « Mademoiselle » dans leurs formulaires ou échanges avec leurs clientes ou collaboratrices. Nous appelons l'ensemble des organisations qui ne l'auraient pas encore fait à suivre cet exemple.

Nous resterons vigilantes sur la sortie et l'application effective de cette circulaire par l'ensemble des administrations, afin que les annonces de Mme Bachelot ne restent pas lettre morte.

CONTACT PRESSE :

Thalia Breton, Osez le féminisme 06 88 29 74 63

Marie Noëlle Bas, Les Chiennes de garde, 06 82 09 92 37